



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en Comida con miembros de las
Sociedades de Alumnos**

2 de septiembre de 2016

Universidad Anáhuac México Campus Norte

Son muchísimas cosas, es un aspecto que resulta interesante, hay una cosa que pudiera marcar y es el ustedes de pronto se preguntasen que es FESAL al intentar pasar de un bien a un mejor, de un bien a un mejor, detrás de la campaña esta de Mejor Líder, Mejores Líderes, el mejor está él. Es un tema muy importante, si ustedes quieren otro México distinto al que tienen hoy, tenemos que hacer las cosas mejor, no lo tenemos que hacer igual a lo que estamos haciendo. No podemos ser idénticos a lo que estamos haciendo.

Esta mañana estuve un ratito en el evento Telmex que es un evento que organiza Telmex y que son becarios de Telmex, en la universidad tenemos unos cien jóvenes becados por Telmex, estos jóvenes y coinciden que durante todo el día tienen que ver con diversos

conferencistas, y estaba yo, la verdad es que llegamos a las once de la mañana y estaba en el Auditorio Nacional, es una comunidad más rica, es una comunidad más responsable, cómo hacemos eso, entendiendo que no se deja de ser joven, no dejan de ser jóvenes. Y siempre habrá un grado de apatía que es algo normal, y luego a partir de sexto año tienes que preocuparte por tu carrera es una cosa lógica, por tu trabajo, por formar tu familia, una cosa muy normal. Eso se los quiero dejar como inquietud, eso se los quiero dejar como inquietud, es que si no. Estamos entre provecho y Harvard, ok se acabó el bullying ya.

Esta es una inquietud que se las dejo. De verás, intenten que se generen no solamente acciones, sino también experiencias, que esas experiencias se transformen en modos de ser y esos modos de ser se transformen en proyectos de vida. Ese es como un caminito, yo estoy seguro que lo que una gran cosa que les va a dejar a ustedes la FESAL es esto que les acabo de decir, que de pronto uno tiene una sed de experiencia, ese es el modo de ser y que salen proyectos de vida, creo que va por ahí el tema y eso sería muy útil.

Habrà cosas que si van a marcar, por supuesto que sí, si de pronto conseguimos una Anáhuac más limpia, es una cosa muy importante, si conseguimos que la comunidad Llano Grande tenga una mejor escuela, tenga un mejor ambiente eso es muy padre, pero cuando tú te vayas no vas a regresas jamás a Llano Grande, pero regresas todos los días a tu vida y cada joven que está aquí, el día que vaya, no sé a llevar las cobijas, lo que sea y los niños que vengán al altar de muertos a pedir la calaverita, está perfecto, esos niños no nos van a volver a ver, pero tú te vas a mirar todos los días al espejo y entonces ahí es donde está el

cambio, el cambio es, yo que me veo todos los días al espejo ¿qué cambios estoy haciendo? Sé que esto es un rollo del Rector y ni modo me tengo que echar el rollo, pero ojala que ustedes nos ayudasen a repensar el FESAL y repensar el FESAL ¿por qué no pensar las otras sociedades de alumnos? porque de alguna forma el influjo de ustedes cae también sobre ellos. Ayer la comida de ayer fue muy rica, no la comida, el intercambio, también la comida, adelante que se les va a derretir el helado... Entonces es realmente eso es muy importante, el que si repensemos la tarea de líderes, olvídense de los líderes que son ustedes y esa es la tarea que hay que repensar, ¿cómo yo puedo ser un líder, un mejor líder desde FESAL?, que los eventos les ayuden a eso. A pensarnos como los líderes universitarios.

Déjenme que les ponga, ¿por qué motivos tenemos la crisis de credibilidad en general de políticos que hay en todo el mundo?, no solamente en México, eh, está todo el mundo igual. Díganme ustedes si prefieren a Hillary o a Trump, me dirán. Te pones a pensar en Trump y me dirán que Hillary, entonces ya van a hacer las bromas del señor Donald Clinton y la señora Hillary Trump, y van a hacer cualquiera de los dos quien va a regir el país más poderoso, por lo menos en los años en que ustedes y yo vamos a vivir, en la tierra. Imagínense esto, algo tenemos que cambiar. Y ese liderazgo se hace desde ustedes y ustedes hacia abajo.

No dejen que las palabras de líderes de acción positiva suenen nada más en los discursos y todo eso, que sea algo que entra. Para mí sinceramente ese es un tema muy como que muy importante y que yo si creo que deberíamos meter mucho qué cultura universitaria, ustedes

FESAL quieren crear. Pero eso no soy yo el que se los va a decir. Son ustedes los que se sientan y platican y a lo mejor dedican un ratito de sus reuniones a reflexionar sobre esto, ¿qué cultura queremos dejar?, y ¿cómo esto que estamos haciendo abona a esa cultura? Por ejemplo lo que estaban ustedes comentando del Día con Causa, y me da mucho gusto que lo sinergicen con ASUA, no me da muchísimo gusto, es muy padre, ¿por qué? Porque estamos hablando de que toda la universidad, vamos a usar esta palabra, conspira, o sea respira junta, eso significa la palabra conspira, O.K, conspira hacia algo que es la conciencia social, la conciencia de la sustentabilidad porque es un tema que ahí y además son temas que se ven, yo lo veo porque son temas que ninguna sociedad ayer propuso padre vamos a organizar un rosario con velas en la noche, nadie lo propuso, nadie, no digo que haya que proponerlo, espérate un poquito, a lo que voy es que en el *top of mind* de ustedes está la acción social y está muy bien, en el *top of mind* de ustedes está la sustentabilidad y está muy bien, en el *top of mind* de ustedes está el qué hago por otras personas y está muy bien, en el *top of mind* de ustedes está cómo traemos gente que inspire y está muy bien. Ese *top of mind* de ustedes en el fondo es lo que va generando la cultura dentro de nuestra universidad.

Eso, ojala que ustedes además de, que cuando uno hace algo sepa por qué y para qué lo está haciendo. Déjenme que le comenté lo siguiente, sería un peligro muy serio que para ustedes como FESAL de este curso 2017, déjenme que se los diga, yo sé que no es así, que lo único que les preocupase fuese que cuando terminemos nosotros haya que rendir cuentas de cuántos eventos, cuánta gente, si me explicó, eso sería muy

preocupante, porque habríamos perdido. Ustedes son la Sociedad de Alumnos y son los representantes de los alumnos, pero al mismo tiempo que son los representantes son los líderes de los alumnos. En una universidad de líderes, ustedes son los líderes y la gran pregunta jóvenes, de veras es ¿cómo yo ejerzo mi liderazgo? Esa es la gran pregunta que tenemos que hacernos ¿cómo voy a ejercer un liderazgo en esta sociedad? Eso es como una inquietud que nada más te la transmito. Yo no tengo la respuesta, te lo prometo. Yo no tengo ninguna respuesta a todas estas preguntas que les he hecho. Pero estoy seguro que ustedes sí, y que si ustedes comienzan a conspirar en esta línea van a ir encontrando cosas muy padres, probablemente haya gente que de pronto diga yo me sumo, yo me sumo a esto, yo me pongo a trabajar también en esto. Yo les digo que, todos son presidentes, en su calidad de todos los presidentes por supuesto que sí, como líder de este grupo que en ustedes haya esto de verás, siéntanse como si esto fuera una especie de vocación, vamos a llamarlo, llamamos a esto una universidad, que mejor legado, si Ale, preciosísimo Día Anáhuac, genial, pero ese día por una convergencia vectorial de nubes y viento cae una granizada espectacular en la Anáhuac desde la cuatro de la tarde hasta las cuatro de madrugada del día siguiente y nos truena el Día Anáhuac, oye Mauricio es de mala suerte ser supersticioso. OK Fíjense esto, si pasase esto, ¿este FESAL habrá sido un fracaso? La respuesta es no, la respuesta es no. ¿Qué hay que hacer para que esta respuesta sea un no?, en la vida pueden pasar muchas cosas, el año pasado por ejemplo se organizó el Día de Egresado y ese día llovió, por eso lo digo, ese día llovió literal y sin embargo lo habían planeado con un detalle, una orquesta, *food trucks*, no sé qué y ese día fue un día pésimo.

Además hubo algo más ese día, algo pasó, no me acuerdo que hubo que hizo que hubiese menos gente, no me acuerdo... Bueno pero eso no puede mermar nuestra actividad, si no pudimos traer al gran conferencista a nuestra semana ¿seremos un fracaso?, por eso les digo que sin dejar de hacer esto, quizá tengamos que repensar, pensar un poquito qué significa nuestro éxito como FESAL entonces pónganse el 1 de agosto de 2017 que es cuando más o menos entregan, pónganse en esa fecha ¿qué habrá significado para mí tener éxito?, que haya sido una FESAL de éxito y no les tengo una respuesta, pero búsqüenla ustedes.

Bueno esa es la parte de rollo que les tenía que echar, pero creo que aquí es importante sembrársela y en el corazón de cada uno y de cada una de ustedes caerá un poquito de eso.

Teniendo eso, en una parte, yo sí creo que es muy básico que ustedes como FESAL si piensen en la sinergia, por ejemplo ayudar a que las sociedades de alumnos generen sinergia entre ellos, es muy importante, pero a lo mejor ustedes también sean los primeros promotores del liderazgo de las hoy sociedades de alumnos, de las que ya tenemos. Bueno quienes son realmente, estoy seguro, bueno no estoy seguro sé que en este grupo hay gente súper, gente magnífica, gente maravillosa, ¿cómo hacerle para que ellos sean a los que les entregamos la antorcha el año que viene o cuando les toque?, ¿cómo vamos a hacer eso?, ¿cómo le vamos a hacer para que ellos a su vez sean líderes en su comunidad estudiantil?, hay algunos que son líderes natos, Martín es un líder nato, ese va para Secretario General de la ONU por lo menos, es muy simpático, muy agradable, pero ¿cómo le hacemos para que

esas sociedades influyan hacia abajo? Déjenme que les ponga una idea que a lo mejor es una bobada, vamos a suponer que yo en Psicología me voy a meter para que la Sociedad de Psicología, no sé qué o que tú que estudias Turismo vamos a empujar puedes empujar hacia abajo, no, y ese liderazgo de ahí empuje el liderazgo hacia abajo, prueba un gran camino y yo si los invito a que se sientan retados como le hago para que, es lo que comentaba Bernardo, ustedes con lo de Llano Grande quieren que esa gente se valga por sí misma, aquí lo tenemos que hacer en la universidad, lo tenemos que hacer en la universidad porque si no precisamente nuestras sociedades de alumnos serían sociedades de alumnos asistencialistas de modo interno, porque no serían promotoras de modo interno. Si después, quieren un gran éxito, el año que viene haya ocho mil planillas por ser FESAL, peleándose por ser Sociedad de Alumnos, ese es un gran éxito porque habrían cambiado la mente de la universidad en muchos jóvenes que quieren comprometerse porque yo estoy seguro que ser presidente de FESAL implica sacrificio, implica mucho tiempo, implica meterse, digo yo lo veo por Carlitos, yo lo veo con Fer, ustedes lo viven todos los días, a lo mejor de pronto te habla una amiga y te dice oye, hoy no puedo porque voy Harvard, digo porque tengo, pensabas que te habías librado verdad, hoy no puedo porque tengo una reunión, porque tengo que ayudar a Ale a hacer unas listas o tengo que ayudar a quien sabe quién a vender unos boletos, esto es lo que ustedes estaban diciendo, que bonito he. Yo estoy aquí para lo que haga falta, yo estoy aquí para lo que haga falta, en la sociedad de la etiqueta en la que vivimos, pareciera, es que esa es la mejor de las etiquetas la más importante, estar aquí para lo que haga falta.

Entonces va un poco por ahí, yo quiero que eso lo reflexionen, este, creo que todas las ideas que ustedes han puesto aquí en principio son ideas que van a ir caminando, veo que están súper puestos con patrocinios, con los permisos que vayan haciendo falta sobre todo en el tema de espacios físicos que habrá que ir buscándolos, Yo si lo que les pido es que intenten negociarlos con mucho tiempo, si van a hacer algo en Enero intenten ya tenerlo listo desde ahora, porque son cosas que luego al final pasa que a ultimísima hora es importante no. Que se los inscriban, que se los pongan por escrito, exacto, hay que tenerlo claro.

Creo que por ejemplo es muy padre esta semana de los colores, por decirlo de alguna manera en la que ustedes ponían muy interesante y que ojala, y ese es el tema que la gente se suba y ustedes saben que para que la gente se suba a eso hay que poner quizás pocos eventos pero muy bien puestos porque la gente tiene su vida, la gente va a sus cosas, la gente tiene mil cosas y a veces no tienen el nivel de compromiso que tienen ustedes, y tampoco es que le digan ¡es que tú no estás comprometido, yo sí! el programa es de él no mío. Entonces eso creo que puede ser una propuesta muy interesante, la sinergia con ASUA, el que en todos los eventos que puedan inviten a la Sociedad de Alumnos del Sur, del Campus Sur, invítenlo, invítenlos a todos porque es el tema del campus Sur y sobre todo busquen mucho, otra de los aspectos que les quisiera como compartir, el que intenten hacer de la Semana Anáhuac, de hecho la idea de la semana recuerden que intentar ampliar el concepto, que no sea solamente nada más porque si se fijan lo que estaba pasando es el que el Día Anáhuac que era cultural, no sé qué, al final se acaba convirtiendo en concierto Anáhuac, nada

más. Pues yo no sé si queremos que sea representativo del FESAL ser organizadores de conciertos, está bien pararle y hay que buscar algo que sea padre y que si sea representativo de ustedes, incluso yo no les digo repiensen todo esto que me acaban de decir, digo siéntense y digan el día con causa, ¿Cómo lo repienso en esta tónica de una sociedad de alumnos del siglo XXI?, el Congreso IUAP ¿cómo lo repienso?, la carrera por ejemplo con algo de muy de hoy ¿cómo lo repensamos y cómo queremos hacerlo? El día Mexicano y todas las cosas que están trabajando y lo voy a intentar ver esto, déjenme que les diga, no lo vean como preparatorianos, véanlo como empresarios, queremos ser una empresa, lo comentabas. ¿Cómo produce una empresa?, solo si tengo visión empresarial. Es la única forma de hacerlo. Véanse como empresarios que están haciendo eso, a veces podemos ser como preparatorianos que estamos haciendo, acuérdense cuando éramos preparatorianos, vamos a visitarte a sí, y llevamos la bolsita, jugamos con los niños, está padre, la pasamos muy bien. Ustedes son empresarios, son hombres y mujeres que están en esta universidad para decir tengo que hacer una empresa el día de mañana en lo que cada uno, cada una de ustedes están aquí. Es otro chip totalmente, es ser empresario y sé que hay límites, el que está aquí, límites económicos, tienen que estudiar de vez en cuando, tienen que pasar exámenes de vez en cuando, tienen que obviamente es muy obvio y es natural que así sea. No se pierdan en esto pero creo que por ahí va siendo muy en forma.

Si hay algo concreto en lo que yo pueda apoyarles, cuando tengan lo del Día Anáhuac lo vemos, hay que verlo con tiempo acuérdense que

tampoco podemos como universidad decir y sé que eso lo tienen en su cabeza, buscar una persona que sea reflejo de los valores de la universidad. Es un tema importante, no vayan a traer a Black Sabbath o algo por el estilo que no saben ni quien es pero no se preocupen. Vayan moviéndose, que sea representante de los valores que vivimos como universidad.

Cuando puedan de todos modos, cuando puedan vean YouTube intenten ver algo del evento Telmex de esta mañana, es impresionante, digo el dinero que meten es más que obvio es una cosa normal, pero eso abre la mente, tenemos que dejar que la mente se nos abra. Y si pregúntense el 1 de agosto que significará para mi haber tenido éxito.

Muy bien, no sé si hay alguna participación más de alguno de ustedes, seguro que sí.

Ojala este tipo de eventos, éste, yo no sé cada cuando se reunían ustedes, a lo mejor ojala no va a ser todos los meses en los que yo les brinde todos mis rollos, ya sé que quieres comer gratis una vez al mes pero tampoco se trata de eso.

Si a lo mejor pensar en dos, tres meses a lo mejor antes de Navidad sentarnos, irnos acercándonos un poquito, cómo vamos, qué plan tenemos, a lo mejor hacerlo un poquito más grande con los de las sociedades, no sé, dedicarle un poquito de análisis cómo andamos, qué andamos sintiendo, es muy importante cómo están sintiendo el campus ustedes, ya ven que siempre me ha gustado a mí con el último semestre hacer *focus Group* me siento con ellos y platíquenme como están viendo la universidad y me ayuda porque pronto hay cosas que yo no veo, no

tengo ojos en todas partes, pero que a lo mejor antes de Navidad buscar un ratito, no sé si una comida, una merienda, buscar, nada más piensan en comer.

Si lo podemos hacer para que ustedes me digan vamos así, tenemos estas dificultades, hemos logrado esto, hemos pensado esto, OK.

Pues muchas gracias.

--ooOoo--